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中国天文学会学术讨论班�序号��
�《双星问题》�����年�月

，
北京�

����年 �月��日至�� 日在北京天文台连营寨观

测站�河北省兴隆县境内�举行了
“
双星动力学

”
学术

讨论班
。

参加这次讨论班的有紫金山天文台
、

上海

天文台
、

云南天文台
、

南京大学天文系
、

北京师范

大学天文系
、

北京天文台等六个单位的��名科技人

员
�

这次讨论班上宣读的文章或工作报告共 �� 篇
，

主要内容包括
�
双星测光解算方法

、

分光双星的视

向速度
、

目视双星星历表的编算
，
双星的物理和演

化以及双星的动力学问题等
。

从这些报告中反映出北京天文台
、

云南天文台

和美国内布拉斯加大学物理天文系合作对短周期晚

型双星�主要是�����型和 � ���型�的光电测

光和解轨方法方面做了大量的工作
，
并取得较大的

进展
，

今后将发表一系列的文章
�

北京师范大学和

云南天文台合作
，
对 “ ��� 和 �����做了光电测光

和光谱观测
，

取得较好的结果
。

北京天文台与云南天

文台合作
，

对四颗分光双星�角宿一
、

大陵五
、 刀 ���

、

兀 ���� 进行观测
，
以得到其视向速度曲线的工作

，

已有了良好的开端
�

北京天文台与美国����天文台

合作对五车二的视向速度观测
，
已取得较好的结果

�

上海天文台在目视双星星历表的编算
，
南京大学和

紫金山天文台在双星动力学方面都做 了大 量 的工

作
，
并取得一定的进展

。

这次讨论班不但有学术报告
，
还有工作报告和

调研报告
，
充分地交流了工作情况

，
了解了国际动

态
，

开阔了眼界
�

这是建国以来第一次以双星研究为专题的学术

讨论班
，
它标志着我国双星观测与研究工作有了一

定的规模并达到新的水平
�

这次讨论班开得比较成功
。

讨论班还对今后双

星工作提出了具体建议
，

大家一致认为
，
要从长计

议
，
进一步加强学习

，
互相配合

，

使我国的双星研

究工作加快步伐
，
做出较好的成绩

�

讨论班上的报告将出版一个专集
，

供大家参考
�
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����年国际太阳物理研究讨论会

中国科学院主办的
“
����年昆明国际太阳物理

研究讨论会汀�� ������������一�
�������

���������� ����������������� ����������
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”
于����年��月��日至 ��日在中国科学院云

南天文台举行
�

参加这次会议的中外科学家���名
，

其中有来自英国
、

加拿大
、

法国
、

联邦德国
、

荷兰
、


